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ACTA ORDINARIA Nº. 012-2022 
 

 
ACTA DE LA SESIÓN ORDINARIA NÚMERO DOCE, DEL DOS MIL VEINTIDÓS, 

DE LA COMISIÓN DE AUTOEVALUACIÓN Y ACREDITACIÓN DE LA 

ESCUELA DE CIENCIAS GEOGRÁFICAS DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE 

LA TIERRA Y EL MAR, CELEBRADA EL JUEVES VEINTE DE OCTUBRE DEL 

DOS MIL VEINTIDÓS, A LAS TRECE HORAS CON TREINTA MINUTOS, POR 

MEDIO DE LA PALATAFORMA DE MICROSOFT TEAMS. 

Debido a la modalidad de teletrabajo, según instrucciones de la Rectoría mediante el 

oficio UNA-R-DISC-014-2022, los integrantes de la Comisión de Trabajos Finales de 

Graduación realizan esta sesión de manera remota desde sus hogares, por medio la 

plataforma Microsoft Teams. 

 

INTEGRANTES PRESENTES 

M.Sc. Ligia Hernando Echeverría, Subdirectora, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

M.Sc. Luis Eduardo Quesada Hernández, Académico, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

Bach. Jennifer Castro Duarte, estudiante asistente, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

M.Sc. Samira Jalet Quesada, estudiante Asistente, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

 

 

INTEGRANTE AUSENTE CON EXCUSA 

 

M.Sc. Dennis Salas González, académico, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

Srta. Alejandra Alvarado Chacón, estudiante Asistente, Escuela de Ciencias Geográficas 

 

 

SECRETARIA DE ACTA 

Darling Laguna Obando 

 

ORDEN DEL DÍA 

 

I. Lectura y aprobación del orden del día.  

II. Lectura y aprobación del acta ordinaria 010-2022 y 011-2022.  

III. Seguimiento a graduados y empleadores. 
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IV. Seguimiento al Compromiso de Mejoramiento. 

V. Varios. 

• Seguimiento al tema de recolección de evidencias. 

 

 

ARTÍCULO I. Lectura y aprobación del orden del día. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría presenta y da lectura al orden del día para la sesión 

ordinaria 012-2022. 

 

Se somete a votación, quedando aprobada con 4 votos a favor y 0 votos en contra. 

  

ARTÍCULO II. Lectura y aprobación del acta ordinaria 010-2022 y 011-2022.  

La máster Ligia Hernando Echeverría presenta y da lectura al acta ordinaria 010-2022. 

 

Se somete a votación, quedando aprobada con 3 votos a favor y cero en contra. 

 

Quienes estuvieron presente en el acta ordinaria 010-2022 y se encuentran para votación en 

la sesión 012-2022, son:  

 

Máster Ligia Hernando Echeverría.  

Máster Luis Eduardo Quesada Hernández.  

Máster Samira Jalet Quesada. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría presenta y da lectura al acta ordinaria 011-2022. 

 

Se somete a votación, quedando aprobada con 3 votos a favor y cero en contra. 

 

Quienes estuvieron presente en el acta ordinaria 011-2022 y se encuentran para votación en 

la sesión 012-2022, son: 

 

Máster Ligia Hernando Echeverría.  

Máster Luis Eduardo Quesada Hernández. 

Bach. Jennifer Castro Duarte. 

 

ARTÍCULO III. Seguimiento a graduados y empleadores. 

 

-Seguimiento a graduados:  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría comenta que ya se envió el formulario a los graduados, 

el 18 de octubre de 20222. Al día de hoy, hay 13 respuestas por las personas graduadas.  
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Según lo acordado por la Comisión en sesiones anteriores, se brindará un lapso de respuesta  

hasta el 31 de octubre para poder iniciar con la sistematización de los datos.  

 

Seguidamente la máster Hernando comenta que se está coordinando una reunión con la 

Comisión de Educación Permanente para retomar y ver su plan de trabajo para implantación, 

fechas de aplicación para el próximo año y así aprovechar para invitar a los graduados.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría comenta que está a la puerta el Congreso de Geógrafos 

Municipalistas, el cual, se puede aprovechar para invitar también a los graduados.  

 

Por otro lado, la máster Ligia Hernando Echeverría comunica que la Vicerrectoría de 

Docencia está organizando un taller de la comunicación con la población de egresados, por 

tanto, recomienda a los miembros poder participar para que pueda conocer la estrategia que 

desea presentar la vicerrectoría.  

 

Así mismo, comunica que desde el Decanato de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar, 

se está capacitando el personal de las unidades para que se puedan habilitar y generar los 

reportes de egresados, desde el sistema de graduación del Departamento de Registro. La 

escuela ahora podrá tener acceso y generar o actualizar los datos para los informes.  

 

-Seguimiento a empleadores:  

 

El máster Luis Eduardo Quesada Hernández comenta que aún no ha recibido ninguna 

respuesta de parte de la persona que se le había enviado para la validación.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría indica que ya tiene la respuesta de validación del 

formulario del señor Christian Núñez Solís, en sí, el señor Núñez indica que las preguntas 

están excelentes y permitirán a la escuela el poder tomar decisiones. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría consulta a los miembros si consideran necesario enviar 

a otra persona empleadora para validación. 

 

El máster Luis Eduardo Quesada Hernández considera que sí es importante que lo valide otra 

persona, a lo cual recomienda enviarlo al señor Mauricio Vega, pero no cuenta con el correo 

del señor Vega.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría indica que buscará el correo del señor Mauricio Vega 

y le hará llega el formulario.  

 

ARTÍCULO IV. Seguimiento al Compromiso de Mejoramiento. 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría informa que ya se puede ir construyendo el informe de 

los Compromisos de Mejoramiento para enviar a la Vicerrectoría de Docencia, por tanto, 

consulta a los miembros si existe algo pendiente dentro de los compromisos.  
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Seguidamente, la máster Ligia Hernando Echeverría consulta a la bachiller Jennifer Castro 

Duarte, que si dentro de la lista de evidencias de publicaciones éstas se encuentran 

actualizadas, en especial las publicadas internacionalmente.  

 

La bachiller Jennifer Castro Duarte indica que lo desconoce, pero que hará la búsqueda para 

la siguiente sesión.  

 

El máster Luis Eduardo Quesada Hernández en conjunto con la Comisión revisan cada uno 

de los pendientes y seguimientos a los mismos.  

 

La secretaria Darling Laguna Obando comunica a los miembros que subirá a la plataforma 

de Microsoft Teams los documentos enviados a PRODEMI y a la Vicerrectoría de Docencia, 

que justifican algunos pendientes, para adjuntarse al informe.  

 

En cuando al compromiso de la compra de equipo, la máster Ligia Hernando Echeverría 

indica que la Vicerrectoría de Docencia ya confirmó el dinero para la compra de las 

computadoras de un laboratorio para el año 2022, sin embargo, dentro de los compromisos 

corresponde un laboratorio por año, pero iniciaremos éste año con la compra de equipo.  

 

2:17 ingresa máster Samira Jalet Quesada.  

4 miembros presentes.  

 

La máster Samira Jalet Quesada comunica que según lo indicado por bachiller Jennifer Castro 

Duarte, en sí, ya está actualizada la evidencia de las publicaciones.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría solicita a la bachiller Jennifer Castro Duarte, poder 

verificar y extraer las publicaciones publicadas en revistas internacionales.  

 

Se revisa el acuerdo UNA-FCTM-OFIC-293-2022, con fecha 14 de septiembre de 2022, en 

cuanto al seguimiento del compromiso de ampliación de la Mapoteca, suscrito por el 

licenciado Mario Vargas León, director ejecutivo de la Facultad de Ciencias de la Tierra y el 

Mar.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría solicita poder enviar un acuerdo al señor Vargas, en 

seguimiento al oficio UNA-FCTM-OFIC-293-2022. 

 

Se remite el siguiente acuerdo número UNA-CAA-ECG-ACUE-003-2022. 

 

 

 

CONSIDERANDO: 
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1.  El oficio UNA-FCTM-OFIC-293-2022, con fecha 14 de septiembre de 2022, 

suscrito por su persona.  

 

2. El oficio UNA-CAA-ECG-ACUE-003-2022, con fecha 15 de julio de 2022, suscrito 

por la máster Ligia Hernando Echeverría, coordinadora de la Comisión de 

Autoevaluación y Acreditación.  

 

3. La reunión realizada la Biblioteca Especializada y su persona, el 18 de enero de 2022 

a la 1:30 pm por medio Zoom., donde se abordó la temática de poder ampliar el 

espacio de la Mapoteca.  

 

4. En seguimiento de los compromisos de mejoramiento de la Escuela de Ciencias 

Geográficas.  

 

5. El análisis realizado por la Comisión de Autoevaluación y Acreditación de la Unidad.  

 

POR TANTO, SE ACUERDA: 

 

1. CONSULTAR LIC. MARIO VARGAS LEÓN, DIRECTOR EJECUTIVO 

DECANATO DE LA FACULTAD DE CIENCIAS DE LA TIERRA Y EL MAR, 

EL ESTADO ACTUAL DEL AVANCE DE LA SOLICITUD DE 

MEJORAMIENTO DE LA MAPOTECA. 

 

2. ACUERDO FIRME. 

 

3. COMUNÍQUESE. 

 

Se aprueba acuerdo con 4 votos a favor y cero en contra.  

 

 

Seguidamente la máster Ligia Hernando Echeverría retoma el tema de elaboración del 

informe de los compromisos de mejoramiento, a lo cual, considera necesario poder invitar 

para la siguiente sesión a la máster Margaret Pinnock Branford de la Vicerrectoría de 

Docencia, para que pueda brindar una pequeña explicación del formato y redacción del 

informe.  

 

Los miembros aprueban enviar un oficio como invitación a la máster Margaret Pinnock 

Branford.  

 

Se tramita oficio número UNA-ECG-OFIC-692-2022. 

 

El máster Luis Eduardo Quesada Hernández indica que en cuanto al compromiso de 

promoción y divulgación, ¿Cuál sería la evidencia para el informe? 
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La máster Ligia Hernando Echeverría indica que dicho compromiso va dirigido al precio de 

los laboratorios,  pero que se puede solicitar una pequeña presentación a la Comisión de 

Divulgación de ¿Cuál es el plan de trabajo de éste año?, ¿Cuánto se cumplió? ¿Cuánto no se 

cumplió? para la siguiente sesión, a cargo de la académica máster Bepsy Cedeño Montoya.  

Así mismo, la entrega del informe por escrito.  

 

Los miembros aprueba enviar oficio de invitación para la siguiente sesión.  

 

Se tramita oficio número UNA-ECG-OFIC-693-2022. 

 

ARTÍCULO VI. Varios 

 

La máster Ligia Hernando Echeverría consulta ¿Cómo les fue en el curso redacción de 

informes?  

 

El máster Luis Eduardo Quesada Hernández indica que se trataron algunas recomendaciones 

de cómo redactar el informe, no redundar en las respuestas, ir directamente al grano, 

identificar errores, no mezclar datos de año o carrera, se realizaron ejercicios de redacción y 

en las evidencias del cumplimiento o del no cumplimiento.  

 

La máster Ligia Hernando Echeverría comunica que se solicitó tiempo para el próximo año 

a la Vicerrectoría de Docencia y que ya fue otorgado, en el I ciclo es para dos personas, una 

para estudios sociales y otra para la carrea propia de la escuela y en el II ciclo para una 

persona igual para la escuela, en éste caso sería para nombrar a un coordinador de la unidad 

y otra persona de otra escuela.  

 

- Seguimiento al tema de recolección de evidencias 

La bachiller Jennifer Castro Duarte indica que presentará su avance en la próxima sesión 

debido ha que ha tenido mucha carga de trabajos universitarios.  

La bachiller Castro indica que la señorita Alejandra Alvarado Chacón estuvo trabajando 

en 3 solicitadas a la Lidia Chanto Cantillano.  

La máster Samira Jalet Quesada indica que ya terminó con el registro de los programas, 

que ahora esta trabajando en la 2da parte que es más a detalle de cada uno de estos.  

La máster Ligia Hernando Echeverría comenta que cuenta con acceso a un sitio en el 

sistema de AGDe de la Vicerrectoría de Docencia, de la parte de Acreditación, donde 

existen plantillas o puntos de referencia para búsqueda de evidencia, que pueden ser de 

mucho apoyo e indica que si desean revisar, queda a su disposición, así mismo se puede 

solicitar el acceso para el máster Luis Eduardo Quesada Hernández 

 

Finaliza la sesión a las catorce horas con cincuenta y cuatro minutos. 
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M.Sc. Ligia Hernando Echeverría 

Coordinadora, Comisión de Acreditación 

         Escuela de Ciencias Geográficas 
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